
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  41   del registro   
 
DATA  18 settembre  2018 

 
Oggetto: 

Mozioni, Interrogazioni e Interpellanze 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno diciotto del mese di settembre alle  ore 15,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO   X 11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA   X 
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA  X 
6.  GATTA LORENA  X 15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. TRINCA ROBERTO X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 11 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 6 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori:Paolo Gatta, Ida Acciari, Massimo Grasso                    
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
          



                
                                                    

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli:=======       
• astenuti:=========       
• contrari:=========         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli:=====          
• astenuti:=======               
• contrari:=======         

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 III

 

ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 41 DEL 18/09/2018  
  
Oggetto: Mozioni, Interrogazioni e Interpellanze  
 
Verbale di seduta 
 
Apre la seduta alle ore 15,30 il Vice Presidente Massimo Grasso che passa la parola al Sindaco 
il quale chiede la sospensione della seduta per recarsi a fare i saluti al funerale che si sta 
tenendo presso la chiesa parrocchiale fino alle ore 16,30. Il Consiglio accoglie all’unanimità la 
richiesta. 
 
Alle ore 16 entra in aula il Consigliere Massimiliano Calcagni Presidente del Consiglio.  
 
Alle ore 16,40 il Consiglio presieduto da Massimiliano Calcagni riprende i lavori e si procede 
all’appello. Risultano assenti i Consiglieri Fondi Bruno,Carnevali Roberta, Sciamplicotti 
Marika, Pucci Elisa. 
 
Presenti in aula 13 
 
Il presidente dichiara aperta la seduta, entra in aula il Consigliere Sciamplicotti. 
 
Presenti in aula 14 
 
Il presidente chiede ai Consiglieri di essere più formali dati i numerosi punti all’ordine del 
giorno. Entra in aula il Consigliere Pucci. 
 
Presenti in aula 15 
  
Vengono nominati scrutatori i Consiglieri Paolo Gatta, Ida Acciari e Massimo Grasso. 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso con due interrogazioni orali, la prima sull’affidamento 
alla Maggioli di parecchi crediti di cui molti andati prescritti, chiede si l’Amministrazione ha 
fatto qualche attività per recuperare questi crediti. L’altra interrogazione riguarda il Co.Tra.L. e 
se sono state diminuite le corse. Fa poi una interrogazione su Mondo Migliore e ne presenta 
altre scritte. 
 
Prende la parola l’Assessore Rossetti che rispondendo in merito all’eventuale prescrizione dei 
crediti consegnati alla Maggioli, dichiara che gli uffici non gli hanno ma i comunicato niente in 
merito. Proprio questa mattina prosegue leggeva la relazione della Ragioneria dello Stato 
sull’incremento dell’entrate. Sull’altra interrogazione sostiene che deve essere il Ministero 
dell’Interno ad erogare risorse. L’anno precedente sono state richieste le presenze medie.  
 
Interviene il Sindaco che rispondendo sul Co.Tra.L. sostiene che a breve faremo parte di un 
Consorzio con Comune Capofila Frascati. Verrà rivisto interamente il percorso. Le Linee 
Co.Tra.L. sono dirette verso Albano, Ariccia etc…. sono state ridotte qualche anno fa. Per 
quanto riguarda la Croce Rossa, si è verificata la possibilità di lasciare la stanza, si farà un 
incontro con il Presidente del Centro Anziani e la Sig.ra della Croce Rossa per regolamentarne 
l’uso. In merito a Mondo Migliore risponde che gli importi sono stati comunicati dallo Stato. In 
base al numero medio di permanenza degli ospiti, vengono erogati circa 500 euro. Per quanto 
riguarda poi il centro Anziani, il cambiamento ha comportato qualche disguido. 
 
Alle ore 16,55 entra il Consigliere Bruno Fondi. Presenti in aula 16. 



 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che chiede risposte in merito all’inaugurazione del 
consultorio presso la Casa della Salute di Rocca Priora, la mancanza di servizi sul territorio e il 
trasferimento degli stessi su altri territori richiedono una presa di posizione. I servizi spostati  a 
Frascati devono essere accessibili, vuole risposte sui servizi ai cittadini come supplire alla 
mancanza della guardia medica e allo spostamento del consultorio, in che modo si collega 
Rocca di Papa a Rocca Priora per usufruire dei servizi della Casa della salute. Chiede 
spiegazioni in merito alla funicolare e fa presente che ci sono due vetture posizionate al 
deposito dell’Appia una delle quali è da restaurare e posizionare alla stazione a valle, 
bisognerebbe capire cosa si deve fare, quali sono gli interventi sulla carrozza se si tratta di un 
restauro conservativo o altro se ne potrebbe interessare il consigliere Boccia che è alla Città 
Metropolitana. 
 
Interviene il Consigliere Boccia dichiarando di sapere bene che il consigliere Sciamplicotti non 
è in vena di polemiche, anche perché durante il suo mandato ha avuto ampie deleghe, quindi sa 
bene quanto è difficile imporsi su Enti Sovra Comunali. In passato continua si sono ottenuti 
svariati servizi all’interno del consultorio, il nostro era uno dei più panoramici. Tale servizio si 
è indebolito fino alla ripresa dei locali. Le battaglie vanno fatte insieme a favore del territorio. 
La condotta medica funzionava attraverso un avviso pubblico fatto dalla ASL, alcuni medici si 
sono rifiutati di andare ai Campi d’Annibale ed è veramente assurdo pensare che la parte alta 
del paese sia sprovvista del medico di famiglia. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta facendo presente che per quanto riguarda il 
consultorio a Rocca Priora ha consultato la Responsabile, Paola Scampati, per chiedere 
delucidazioni in merito. Per quanto riguarda il bando per il medico ai Campi d’Annibale, si sta 
provvedendo a sollecitare la Asl. È vero che c’è una concentrazione dei servizi in tutto il 
territorio, tuttavia nelle prossime settimane ci saranno incontri per sollecitare i servizi e i 
collegamenti giornalieri del Co.Tra.L. per facilitare i cittadini.  
 
Prende la parola il consigliere Pucci che chiede risposte alle interrogazioni presentate il 14 
giugno all’Assessore all’Urbanistica e a quelle presentate nel precedente Consiglio Comunale 
su Mondo Migliore. 
 
Interviene l’Assessore Zitelli affermando che si sta procedendo ad approntare la procedura 
sulla messa in sicurezza dell’immobile dell’ex Comune. 
 
Risponde il Consigliere Pucci dichiarandosi non soddisfatta della risposta data e chiede quando 
si ha intenzione di ristrutturarlo. 
 
L’assessore Zitelli risponde che non può essere data risposta esaustiva in questa sede perché il 
comune ha molti immobili sui quali sta intervenendo. 
 
Prende la parola il Consigliere Fico che chiede al Segretario un parere sul verbale della 
Conferenza dei Capigruppo in particolare sulla dichiarazione fatta dal Presidente del Consiglio 
Comunale sulla validità delle giustificazioni addotte dalla Consigliera Carnevali. 
 
Il Segretario prende la parola chiarendo che la competenza in merito alla valutazione della 
fondatezza delle giustificazioni spetta al Consiglio Comunale, altre cosa è l’inserimento del 
punto all’ordine del giorno e richiama l’art. 15 dello statuto, l’art. 69 del TUEL e il 
regolamento del Consiglio comunale. 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta che richiama ancora il dettato degli articoli di legge e 
stigmatizza il comportamento del Presidente del Consiglio  che non rispetta le regole. 
Richiama ancora l’attenzione sul fatto che è necessario sostituire il membro della Comunità 
Montana dal momento che la Consigliera Carnevali era stata eletta in questa maggioranza e poi 



 V 

è passata in minoranza. E mette in evidenza che anche il Presidente del Consiglio era stato 
nominato ed eletto nella maggioranza, poi è passato in minoranza, con l’effetto di avere oggi 
Presidente e Vice Presidente in quota minoranza. 
 
Prende la parola il Presidente del Consiglio Comunale replicando che procederà a portare il 
punto in un prossimo Consiglio Comunale. 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta affermando che sono decorsi i termini previsti dalla legge, 
10 giorni dalla contestazione,  per la sottoposizione al Consiglio Comunale della decadenza. 
 
Prende la parola il Consigliere Santoro sottolineando che il Presidente del Consiglio pone 
all’ordine del giorno gli argomenti indicati dal Sindaco, dalla Giunta e da 1 quinto dei 
Consiglieri Comunali. 
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei facendo notare che il problema di questo Consiglio 
Comunale è diventato il Presidente stesso, o l’abusivismo, i servizi e le antenne. Evidenzia 
inoltre anche il punto all’ordine del giorno avente ad oggetto “discussione su articoli mediatici 
nei confronti dei membri del Consiglio” e si domanda se si è in un bar a fare pettegolezzi o in 
una sessione istituzionale. Rispetto alla decadenza della Consigliera Carnevali osserva che è 
vero che il termine di 10 giorni  previsto dalla legge è dalla contestazione della decadenza, ma 
per presentare giustificazioni e osservazioni e non per la Convocazione del Consiglio. La 
Consigliera Carnevali continua non ha potuto esercitare il suo diritto perché non ha avuto 
accesso al fascicolo a causa dell’assenza del Segretario Comunale.  
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che dichiara di avere chiesto l’eliminazione del 
punto all’ordine del giorno avente ad oggetto “discussione su articoli mediatici nei confronti 
dei membri dell’Amministrazione” e di sostituirlo con “Comunicazioni del Sindaco”. La 
discussione in sede di conferenza dei Capigruppo verteva sui nomi. Sembra, prosegue, un 
problema interno alla maggioranza, fatto di ripicche ed altro. L’Amministrazione Boccia, 
sottolinea, c’è arrivata dopo dieci anni a questo punto, voi dopo due anni. Fa anche presente 
che si convoca la conferenza dei capigruppo senza documenti e ribadisce di aver ritenuto il 
punto nove inaccettabile.  
 
Prende la parola il Sindaco chiedendo se quando si parla del Presidente può sostituirlo il Vice 
Presidente, in quanto si dovrebbe sedere tra i banchi dei Consiglieri Comunali e chiedere la 
parola come gli altri. Rispondendo poi al Consigliere Sciamplicotti fa presente che lui stesso 
aveva indicato il punto nove come “Comunicazioni del Sindaco”. Il Consiglio Comunale 
merita un chiarimento perché tutti i membri sono stati etichettati in tutti i modi mafiosi ed altro. 
 
Escono dall’aula Boccia e Atripaldi. Presenti 14  
 
Il Sindaco prosegue affermando che non si può più tacere su intimidazioni, minacce o altro, chi 
fa tali dichiarazioni deve denunciare ai carabinieri. Ribadisce quanto detto dal Presidente sul 
verbale in sede di conferenza dei Capigruppo, dove dichiara la validità delle giustificazioni 
presentate dalla Consigliera Carnevali. Chiede al Presidente di lasciare il posto al Vice 
presidente.  
 
Rientra in aula il Consigliere Atripaldi. Presenti 15 
 
Prende la parola il Presidente che chiede al Sindaco per quale motivo gli sta chiedendo di 
lasciare il posto al Vice Presidente, oggi, osserva, il problema del Sindaco è diventato 
“Massimiliano Calcagni”.  
 
Il sindaco risponde facendo notare che non è mai presente nella casa comunale. 
Il Presidente passa al 2° punto all’ordine del giorno. 



 
  
 

 
 
 
 
 
 
 



 VII

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 IX

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 XI

 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il               19/10/2018                              per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  19/10/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì   19/10/2018                                                                                              IL SEGRETARIO 
                                                                                                                  f.to Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


